

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الثلاثاء 20 صفر عام 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
Trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

La estación radiotelegráfica

Melilla-Almería

Muy pronto, tal vez á mediados de Mayo quedarán montadas y abiertas al servicio, las estaciones radio-telegráficas de Melilla y Almería.

La de nuestra plaza va muy adelantada bajo la inteligente dirección del Capitán de Ingenieros Don Tomás F. Quintana, quien en el primer correo marchará á la ciudad vecina con el fin de activar los trabajos de aquella estación, quedando encargado de esta el primer Teniente Don Emilio Alzugaray.

Como resulta de actualidad cuanto se relaciona con este asunto, vamos á dar ligera idea de lo que es una estación de telegrafía sin hilos.

En primer término, llama la atención del profano, el poste, mástil de 51 metros, formado de varias piezas de madera, unidas por hierros y atirantadas por 20 vientos de cuerda de cáñamo embreada.

El objeto del poste es mantener elevados los alambres que constituyen la verdadera antena, alambres que parten de los aparatos y vuelven hacia el suelo, donde se fijan á modo de las varillas de un paraguas, convenientemente aislados, por el gran voltaje que en ellos existe.

La Industria Africana, nuestra fábrica de electricidad que cada día adquiere mayor desarrollo, proporcionará el fluido necesario para cargar la batería de acumuladores, mediante un grupo elevador de su tensión. Un segundo grupo eléctrico es necesario para transformar en alterna la corriente continua de la batería, pues alterna tiene que ser la que ponga en actividad los aparatos.

Estos se clasifican en dos clases: de transmisión y receptores; unos y otros muy sencillos.

Los primeros son: un manipulador para hacer las interrupciones necesarias en la corriente, un carrito de Rumkorf que carga una batería de botellas de Leyden, cuyas descargas en el oscilador producen las ondas ó vibraciones especiales que impresionan los aparatos registradores de la otra estación; y por último, una bobina de autoinducción para regular las condiciones eléctricas del circuito.

En la estación receptora hay condensadores y bobinas que conducen aquellas vibraciones al Cohesor, pequeño tubito con limaduras que las hace visibles, y al Detector que desempeña papel análogo en el receptor telefónico. Un aparato Morse ordinario registra con puntos y rayas la transmisión.

Actualmente están ya montados el poste y la batería y se montan los de Almería, calculándose que la instalación quedará terminada á fines de Abril, en cuya época comenzarán las pruebas.

Reforma es esta de gran importan-

cia que asegurará las comunicaciones con la Península.

Melilla avanza á pasos agigantados por el camino del progreso y en breve plazo será el puerto más importante del Norte africano.

Sección árabe

سبر المسمى

قد كان سبر المغربى وزير سلطان المغرب لبلد ان اوربا لغرض اكد سياى بيانه وقد حكى انه راي فى سفره هذا من جايب الاروبا وبين ما حيره وشاهد من الشاهد الغربية ما جعله فى دهش عظيم.

فصد من هذا السفر

قد كان سفره لاجل ان يطلب من دول اوربا التى لها المعاهدة مع سلطانه الاعانة المالية لاكم لم يقدر لفسه مايناسب حاله قبل ان يتبره بل طلب عدة من الملايين من البرنكات مائة وخمسين واستعظمت الدول تلك العدة وامتنعت من قبول طلبه وكان جوابهم له انهم انما امتنعوا من لااتراض لتكون السلطان الذى له فلا بين معهم ليس له من المغرب شى والعادة ان الناس لا يصدقون فى الهاملة شخص السلطان بل كونه موصوفا بساطته على رعيته وكونها طوع بده وهذا السلطان الذى وجهه اطلب هذه العدة ليس له من المغرب ورجاله غير الكواصر من العراسى واما المعتز والملاحظ من المغرب من الرجال اولى العقول والساطة والراى فقدر كره واقامو عوصه سلطانا جديدا انتخبته الرعية ورات فيه صلاحا لها وهو صوره مولاي سيد الكهيط وللازالت الدول لم ينعين لها السلطان الذى تعامله وتفرضه ما يقتره اليه ويعينه باروجه اللغات بل يكفى هذا السلطان الذى له لايب مع الدول ما افرضه فى ما سلب وهى 2 ملاين ونصف

من البرنكات بل هذه نفسها لم يعامل بها حتى رهن لهم فيها مجهوراته النبيسة وهذا اخر ما يقتر اليه الملوك المعدون عن اوطانهم

مجدثة الوزا للمغربي فى السياسات

الكالية

قد سأل بعض وزراء فرنسا وسبانيا واحتمره فى سياسات فرنسا وسبانيا مع المغرب وليستحسن منهم ذلك واستصوبه وذكر لهم ان سياسة هاتين الدولتين للبر ستتبر عنها منافع للمغرب واهله

صروف اليوم

اسكتة الغوانسارية مع الاصبيرية 14 56
لاصبيرية - كسيرة 38 00

El texto árabe

Regreso del Mookri á Rabat.—Impresiones de su viaje por Europa.—Elogios á la política de España y Francia.—Fracaso del empréstito que negociaba.

Desde Cabo del Agua

(De nuestro corresponsal)

Sin disparar un tiro

La guarnición de Chafarinas recibió con sorpresa la noticia de la ocupación del Cabo del Agua y tuvo un día de regocijo.

A la mayoría de la oficialidad le era conocido el terreno; un monte de lentiscos y espartales muy abundante en caza, un pedazo de terreno africano, habitado por moros españoles, si cabe la frase, que deseaban hacer tiempo formar con los nuestros.

El buen trato, la honradez en nuestras relaciones, la franqueza en el decir y la justicia en el ejecutar, sembraron simpatías, que vieron por fruto cariño y respeto.

Los moros han sido vistos siempre como algo espantoso y salvaje, y los moros como el personaje, de la zarzuela, «tienen su corazoncito», y con él sienten y con él piensan, tan bien ó quizá mejor algunas veces, que nosotros los civilizados.

Ahora bien; ni yo soy africanista, ni me precío de conocer el país, pero durante mi permanencia por estas tierras he podido observar que el moro es buen amigo y aunque hombre de raza guerrera y de espíritu independiente, al comercio y el trato de gentes suavizan su carácter, modifican sus costumbres y por la fuerza irresistible de la civilización son atraídos á nosotros como al hierro el imán.

En Melilla se creó un mercado, una academia árabe, una escuela y un campamento de refugiados y en todos estos sitios unos poco primero y muchos después, han observado que el español ni

pega ni mata y aunque algo ariscos al principio han terminado por fraternizar y desean disfrutar para siempre de nuestra clase de vida.

En el Peñón y Alhucemas, sobre todo en este último punto, han encontrado una fuente de riquezas importando sus productos, y á la miel de las ganancias han acudido como moscas, retirándose por las noches á sus casas, pero, deseando ver amanecer para reunirse con sus amigos y ganar dinero que los acomode su vivir.

En Chafarinas, más distantes y por consiguiente más incultos, hubo más encontradas opiniones al juzgarnos, más ante la perspectiva poco halagüeña de guerrear continuo, los hombres sensatos de la kábila pidieron nuestra protección.

En esta labor meritoria todos hemos tenido parte; la dirección ha sido acertada, el esfuerzo de todos se ha sumado con único resultante y sin fanfarrias ni alardes de valor temerario, hemos conseguido vencerlos moralmente, sin disparar un tiro.

Enrique Blanco

Cabo del Agua Marzo 1908

Ecos del campo fronterizo

En Beni-Buifur

El sábado fué al zoco de esta kábila un moro que se encontraba al servicio de la compañía minera francesa Massenet.

Al regresar, dos moros que sin duda le esperaban, dispararon contra el sus fusiles, atravesándole de un balazo. El proyectil le penetró por la espalda saliéndolo por el pecho.

A las detonaciones acudieron algunos indígenas que recogieron al herido conduciéndolo á la casa de la compañía española de minas «Clemente Fernández» donde fué asistido convenientemente.

El herido que se llama Mohammed-Ben-Had-du, fué conducido al día siguiente á su aduar.

Los agresores se llaman Yilali Ben-Omar y El Hadi-Ben-Ha-du.

En las minas de hierro continúan las tareas de apilar mineral, con gran placer de los indígenas que encuentran trabajo remunerador.

NOTA DEL DIA

La mujer en la política

El diputado, Sr. Pi y Arsuaga, ha pedido en el Congreso que las mujeres puedan ser electoras, ó intervenir en el funcionamiento de las Corporaciones municipales y provinciales. Dicha petición, que fué desechada por la Cámara, obtuvo, no obstante, muchos votos favorables, algunos de ellos, de los más insignes hombres públicos.

La cuestión ofrece grandísimo interés y entera verdadera trascendencia porque demuestra que va abriéndose paso la idea que hemos dado en llamar de la emancipación de la mujer. Certo espacio es el de una crónica rápida ó instantánea, para tratar de tan importante asunto, pero sea como fuere, no puede el escritor dejarlo pasar por alto, y está en el deber de exponer su criterio, y de emitir su juicio acerca de problema tan grave y sustancial.

No seremos nosotros quienes cometas la tremenda injusticia de negar á la mujer el don del talento y de la

El motin de Málaga

(De nuestro corresponsal especial)

El Pueblo y los consumos

Desembarque de licenciados.--Reverta.

Málaga 22 á las 8.

Poco despues de las cuatro de la tarde llegó el vapor correo «C. de Mahón» conduciendo á los soldados licenciados de esa plaza.

Como dia festivo habia en los muelles mucha gente que se aproximó al barco tan pronto atracó al muelle de Heredia.

Los soldados fueron desembarcando con orden dirigiéndose á la aduana, y despues del registro tomaron distintas direcciones.

Al pasar por el fielato de consumos los empleados del resguardo trataron de cobrar derechos por las meriendas que llevaban algunos, y como se negaron cuestionaron unos y otros promoviendo gran tumulto.

La multitud se indigna

El pueblo que habia seguido con interés la discusión se puso de parte de los soldados, apostrofando á los consumidores.

Estos fueron perseguidos, teniendo que refugiarse en las casillas; donde intentó penetrar la muchedumbre.

Tres disparos.-- Un herido.-- Comienza el motin.

Uno de los empleados sacó el revolver é hizo tres disparos contra sus perseguidores, resultando herido un paisano.

La censurable conducta del consumidor, terminó de enardecer los animos y fué la señal para que se desencadenaran las iras populares contra el odioso impuesto y los encargados de su cobro.

Incendio de los fieltos

Mientras unos trasportaban al herido á la casa de socorro otros incendiaban el fielato.

Como reguero de polvora circuló la noticia del herido, la gente afluyó á los muelles y á los puntos donde tienen establecidos puestos la empresa de consumos vociferando, apedreando las casillas y poniendo en precipitada fuga el personal.

Los mas levantiscos imitaron lo hecho en el muelle, y prendieron fuego á las casetas que comenzaron á arder entre grandes aclamaciones.

Incendio de la Central

Un numeroso grupo se dirigió á la Alameda donde se halla instalada la Central de Consumos, destrozando los muebles, é incendiando la documentación.

A las siete de la tarde aidian todos los fieltos de Málaga, presenciando el incendio millares de criaturas.

La benemérita

Tan pronto tuvo conocimiento del motin el Gobernador, ordenó saliera á la calle la benemérita, pero era ya tarde para contener los desmanes de que queda hecho mención.

Dos de los manifestantes fueron detenidos.

Captura del promotor

El emplearo de consumos autor de los disparos, y promotor del motin, fué capturado y conducido á la cárcel, escoltado por un oficial y un piquete de soldados, pues la muchedumbre queria lyncharle.

Robos

Los primeros que invadieron los

fieltos se apoderaron de los fondos que en ellos habia.

En la central trataron de forzar la caja de fondos, evitándolo la policia.

Patrullas

Los ánimos siguen excitados, pero durante la noche no se ha turbado el ó den.

La guardia civil patrulla por las calles.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Marruecos

Casablanca

Telegramas de «L'Echo».-Regnault

Comunican de Paris que «L'Echo» ha recibido telegramas de Casablanca en los que se participa que de resultas de la caída que sufrió M. Regnault al llegar á dicha ciudad, se ha visto obligado á guardar cama.

Parece que el ministro de Francia en Tánger se produjo una luxación que tardará varios dias en curar.

Informes de D'Amado.-La pacificación

El General D'Amado ha telegrafado al ministro de la Guerra participándole que no ha habido estos dias sucesos dignos de mención en el campo de operaciones.

Añade que las columnas no han sido molestadas en sus recorridos, habiendo podido notar que se acentúan de dia en dia los síntomas de pacificación en la Chania, siendo exaltantes sus impresiones.

Londres

Declaraciones importantes.-La acción de Francia

La prensa inglesa publica una intervín celebrada por un redactor con Sir Dilke.

Ha manifestado este que en su opinión Francia tiene libre la acción en Marruecos, sin que exista el menor riesgo de complicaciones internacionales, ya que ninguna potencia ha de oponerse, pues la mayoría de ellas han reconocido la situación preponderante de Francia en Marruecos y además no están dispuestas á acometer la obra de la pacificación del Imperio.

Settat

La sumisión

Una carta.-Conferencias.-Contestación

Reciben despachos comunicando detalles de las negociaciones entabladas para la sumisión de la Chania.

Muley Hafid escribió una carta de su puño y letra al general D'Amado anunciándosele por conducto de monsieur Vollier-Pallet á quien nombra su representante.

El General D' Amado al recibir la carta dijo que vería con mucho gusto la pacificación del territorio; pero que continuaría castigando á los moros si atacaban á las tropas francesas.

El representante de Muley Hafid dijo, en nombre de este, que si se llegaba á un arreglo haría retirar sus dos mehallas que actualmente se encuentran en la Chania.

El General D' Amado dijo que no podia aceptar la sumisión de las tribus sino cuando le fuese ofrecida en nombre de Muley Abd-El Azis.

Rescatados

Negociaciones.-Barco.- En libertad

Dias atrás fué apresado por los moros de Cabo Juby la tripulación del barco «Deleina» de la Compañía del Golfo de Gascuña, que habia encallado en la playa.

El Gobierno fracasó dispuso el envío de un buque.

Mientras tanto un millonario inglés se propuso llevar á cabo por sí el rescate de los cautivos.

El Jefe de la tribu quiso entregarlos espontáneamente á una goleta española que se encontraba en aquellas aguas; pero los kabileños se opusieron.

Posteriormente se ha recibido un telegrama de Las Palmas dando cuenta de que la tripulación de la «Deleina» ha sido puesta en libertad incondicionalmente.

NOTICIAS VARIAS

Fallecimiento del General Borrero

(Telegramas recibidos el dia 21 á última hora de la noche.)

Esta tarde ha fallecido el teniente general Sr. Borrero, á consecuencia de las gravísimas heridas que se produjo en la cabeza disparándose un tiro de revolver. Se asegura que lo indujo al general á suicidarse, fueron los sufrimientos que le ocasionaba la grave enfermedad que padecía; un cáncer en la laringe.

Su entierro

Se ha verificado el entierro del cadaver del teniente general, Sr. Borrero.

El acto ha revestido gran solemnidad. Han presidido el duelo, el ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno, y un representante de S. M. el Rey. Del duelo formaban parte tambien, algunos ministros, y el obispo de Sión. En el cortejo figuraban muchos generales, politicos, las autoridades de Madrid y numeroso gentío.

Muerte de otro general

Telegrafian de Portugalito que ha fallecido en dicho punto el general de Brigada, Sr. Aguado.

Disposición de Guerra

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales asimilados, á quienes corresponde el retiro forzoso por haber cumplido la edad, cesen en sus destinos el mismo dia en que cumplan aquella.

Donativo de Don Alfonso.

S. M. el Rey ha hecho un donativo de 5.000 pesetas con destino á la suscepción abierta para la solemne conmemoración del centenario de la Independencia española.

El terrorismo. Auto de procesamiento.-Desconfianza

Telegrafian de Barcelona que se ha decretado auto de procesamiento contra el detenido Riure, declarado monomaniaco en el momento de su detención.

Las autoridades han declarado que no les inspira gran confianza la pista que la policia pretendo haber descubierto con aquella detención.

Detención importante en Vigo

En Vigo ha sido detenido por la policia un individuo que por su nombre y señas coincide con Antover, conocido anarquista de acción, á quien andaba persiguiendo la policia de Li-boa.

A dicha detención se le concede extraordinaria importancia, pues las declaraciones del detenido pueden esclarecer sucesos que hoy permanecen en el misterio.

entidad; pero si tenemos el valor de que para bien de ella, para su y para su felicidad, debe emplear de su clara inteligencia y de su profética inspiración, en el gobierno y régimen de aquello para lo cual ha nacido, esto es, la familia.

El oro puro de los sentimientos de su alma, para el marido debe ser; á sus amantes hijos debe dedicarlo; y regiendo la familia, y gobernando con amor y dulzura su casa, seguirá siendo lo que hoy es, y que muchos por lo visto no advierten; la superior directora de los destinos, no ya de su familia, sino de una nación. Por amor ríje al marido; por cariño y por respeto gobierna á sus amantes hijos; dueña es por lo tanto de lo más grande que hay en la vida; soberana es de quien manda hoy y de quien ha de mandar en el porvenir.

¿Qué más se quiere para ella?

No desean el bien de la mujer quienes pretenden sacarla de su esfera de acción; quienes aspiran á dostronarla para que intervenga en los mezquinos asuntos municipales, provinciales ó parlamentarios; quienes revisiéndola de ese prosaismo de la vida la quieren despojar de los mayores encantos que al hombre inspiran su graciosa delicadeza, sus pósticos misterios, y su hechicera espiritualidad. El dia, desgraciado para la mujer, cjalá no llegara nunca, en que el hombre la vea ocuparse y preocuparse de asuntos ajenos á los de su hogar, habrá perdido toda la ilusión que en ella debe tener; habrá desgarrado esa divina aureola que tanto engrandeca y sublima á la esposa y á la madre, y se verá obligado á retirarla el hermoso título de reina de su hogar, y depositaria de su dicha y de su felicidad. El desequilibrio social sería tremendo y de incalculables consecuencias.

La mujer debe vivir unicamente por el amor al marido y á sus hijos, y para el amor del marido y de sus hijos.

Jaime Tur y Mary

«L' Indicateur Marocain»

Hemos recibido el primer número de una interesante publicación mensual editada en Tánger que se titula «L' Indicateur Marocain».

Como su nombre da á entender, esta revista proporciona abundantes informes sobre Marruecos, medios de llegar al Imperio y viajar por él; ofrece estudios sobre los recursos del país, datos precisos sobre el comercio, la agricultura y estadística mercantil.

«L' Indicateur Marocain» se divide en dos partes bien distintas; una casi permanente impresa en páginas de colores que presenta todo género de detalles sobre los servicios de navegación marítima de hierro de España y Orán é itinerarios por tierra en Marruecos y en la región argelino-marroquí. Esta parte aparece en todos los números.

La segunda, editada en papel blanco cambia por completo todos los meses y comprende informaciones sobre adjudicaciones públicas, comercio, geografía, navegación y recursos del país.

La suscripción á «L' Indicateur Marocain» cuesta la módica cantidad de cinco francos por año.

Melilla industrial

Los progresos que, en todos los órdenes de la vida, está realizando Melilla, son evidentes.

Respondiendo á una verdadera necesidad, se ha creado en esta Plaza una industria montada con arreglo á los últimos adelantos.

Nos referimos á «La Africana», importante Fábrica de Chocolates, de Don Demetrio Astigarraga, á cargo de la cual está Don Emilio de los Rios.

Dicha Fábrica, situada en la calle de Antonio Falcón, merece verdaderamente la protección del público.

Géneros de punto

La Sra. Mercedes G. Rivera ha recibido una modernísima máquina alemana para confeccionar y recomponer medias y toda clase de géneros de punto.

Tiene el gusto de comunicarlo al público por si la honran con sus encargos.

Miguel Zazo (Buon Acuerdo).

Huelga de carreros

Telegrafian las autoridades de Bilbao que unos carreros se han negado á conducir en sus carros las mercancías que descargaron los esquirols.

La huelga sigue en mismo estado, y por ahora no se ve cercana su solución.

Cabo de serenos agradido y agresor

En Teruel un cabo de serenos, repeliendo una agresión de un individuo, disparó su revolver contra éste, hiriéndole gravemente.

Desgracia en una mina.—Dos muertos y tres heridos

Telegrafian de Granada que en las minas de Alquife se cayeron varios obreros á un precipicio, muriendo dos de ellos y quedando tres gravemente heridos.

Extranjero

El presidente Franco

Lo que dice la prensa.—Está en Lisboa.—Precauciones

Los periódicos de Lisboa siguen asegurando que el Presidente Franco de regreso de Italia se encuentra en Lisboa á donde ha llegado disfrazado.

Añade la prensa que se ha alojado en casa de la Condesa de Camido y ahora se encuentra en su palacio.

Las autoridades han tomado precauciones en vista de lo que la prensa dice.

Desde Roma.—Sigue el viaje

Se han recibido telegramas de la capital de Italia dando cuenta de que «La Stampa» asegura que el expresidente Juan Franco ha llegado á Catania saliendo inmediatamente para Siracusa.

La herida del Rey

Se desamiente.—Mejoría

Una nota de la Agencia Havas dice que no es cierto que se haya agravado la herida que el Rey Don Manuel tiene en el brazo y menos que los médicos le hubiesen aconsejado la amputación.

Por el contrario asegura que el Rey sigue mejorando.

LA SOCIEDAD ANTIDIFTERICA de esta Plaza, ha recibido el pedido de suero antidiftérico y tiene su depósito en la calle del General Bueta número 8, Barrio de Alfonso XIII, donde podrá acudir todo socio que lo necesitase.

SE VENDE

Una casa en el Barrio del Carmen que rinde 80 pesetas.

Para informes, D. Emilio de los Ríos.

La Africana

FABRICA DE CHOCOLATES

DE

DON DEMETRIO ASTIGARRAGA

á cargo de D. Emilio de los Ríos

Exquisitos chocolates de puro cacao.—Pedid pruebas y precios antes de comprar otros.

Calle de Antonio Falcón,

Profesor

de Instrucción Primaria (con título) ofrece sus servicios á domicilio.

Para informes, la Administración de este periódico.

Se alquila

un almacén interior en la casa núm. 7 calle de Jardines, donde está la fonda Africana.

Darán razón calle Alta 16, primero.

Cocinera

Se necesita una para poca familia.

Informarán en esta Administración.

NOTICIAS

Jugar con fuego

Rogamos encarecidamente á las personas que pasan, con frecuencia, con braseros encendidos, por la calle del Moro, que transcurran por otra parte para regresar á sus casas con dichos recipientes llenos de brasas encendidas.

En el número 1 de la referida calle existe una tienda con depósitos de materias inflamables, y es frecuentísimo el caso de que en los días de viento poniente entren en dicha tienda, llevadas por el viento, muchas ascuas encendidas.

Y con el objeto de evitar una probable desgracia, de incalculables consecuencias, recomendamos á las personas que conducen dichos braseros, que regresen á sus casas por otras calles que no sea la del Moro.

Barcos de Guerra

El crucero «Extramadura» fondeó la mañana del domingo con el fin de relevar al «Concha» mientras hace carbón en Málaga.

Su Comandante cumplimentó al General Gobernador.

A bordo va el alférez de Navio don Francisco Marina hijo de S. E.

Sean todos bien venidos.

El «Concha» no pudo marchar á Málaga efecto del temporal, de poniente que reina.

Un angel más

A la temprana edad de nueve años subió ayer al cielo la preciosa niña Aurorita Acosta Fernández, hija de nuestro amigo D. Juan.

A las nueve tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio del Carmen.

Acompañamos á la familia en su justo dolor, deseándole resignación para soportar pérdida tan considerable.

Revista anual

Debiendo pasarse en el próximo mes la revista anual prevenida á todos los Sres. pensionistas y retirados en esta plaza, tendrá lugar el acto del 5 al 20 ambos inclusive todos los días no feriados de diez á doce de la mañana en la Sección quinta de este Gobierno Militar, donde los interesados deberán presentarse personalmente con los documentos justificativos.

Rateros

En un establecimiento del Polígono robaron dos indígenas varios pilones de azúcar.

Cojidos infraganti ingresaron en el arresto.

Movimiento marítimo

Vapores llegados: «Teli» de Orán y «Gabriel Rius» de Ceuta, con carga y pasaje.

Salidos: los dos para Tánger y Orán respectivamente.

El Cinematógrafo

Si el tiempo lo permite, esta noche habrá función cinematográfica en el teatro Alcántara, estrenándose varias películas de extraordinario mérito.

Santos

Ayer celebraron su fiesta onomástica, entre otras personas conocidas, el teniente Coronel del Regimiento de Melilla Sr. Corbalán, el Comandante Mayor de Plaza Sr. Armendariz y el Capitán de aquel cuerpo don Victoriano García.

Todos recibieron muchas felicitaciones obsequiando á sus amistades con pastas, dulces, vinos y licores.

En casa del Teniente Coronel señor Corbalán, se bailó hasta hora avanzada de la noche.

La Unión Recreativa

En la última junta general celebrada por esta Sociedad, para la elección de Presidente, Vicepresidente y Vocal 3.º de la misma, fueron elegidos para estos cargos, respectivamente, los Sres. D. Eduardo Mesa, D. Antonio Navarro y D. Agustín Espinosa, á los cuales felicitamos.

Las obras del Puerto

A fin de terminar en plazo brevísimo el tendido de las vías para la grua Titán, se está trabajando en la operación día y noche.

Con tal actividad se conseguirá que el tráfico de los muelles no sufra perjuicio á causa del poco espacio que en la Marina existe.

El «Mahón»

Ayer suspendió su salida de Málaga, á causa del mal tiempo reinante en la península.

Enfermos

Se encuentra en cama nuestro querido amigo el Teniente de Artillería Don Cárlos Ollero.

También se encuentra enferma la pequeña de nuestro compañero señor Mendiluce.

Celebraremos el restablecimiento de ambos.

Telegramas

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agenola Fabra

La detención de Vigo

Madrid 23 á las 14'40

Sigue siendo objeto de comentarios la detención del anarquista de Vigo.

El Sr. La Cierva hablando de ello ha dicho que se trata de un fugado de la Argentina á raíz del atentado contra aquel Gobierno, el cual intasó su captura.

Hemos estado en la Legación de la Argentina y nos han dicho que no ha interesado la supuesta detención.

Este hecho provoca comentarios, creyéndose se trata de algo que las autoridades ocultan.

LAS CORTES CONGRESO

El contrabando de armas.—Denuncia

El diputado carlista Sr. Llorens ha hecho una pregunta al Gobierno sobre el contrabando de armas.

Negó que se ejerza la necesaria vigilancia, afirmando que no solo se efectúan alijos por el Peñon de la Gómera, sino también por Ceuta y Melilla.

Anuncia una interpelación sobre el asunto y pide datos para explanarla.

El Sr. Allende Salazar dice que se han dado las oportunas instrucciones á las autoridades, promete llevar á la Cámara los datos que se le piden y acepta la interpelación que se le anuncia.

SENADO

La política del Gobierno

El Sr. Sanchez Román censura la política del Gobierno en Marruecos, creyéndola equivocada.

Hablando del Libro Rojo dice que es incongruente.

Cambios del 23.

París 14'70
Londres 28'84

AVISO

Sociedad Industrial Norte de Africa

Pone en conocimiento del público que para todos los asuntos que se refieren al servicio de la Compañía, se dirijan al local que ocupa la Agencia de vapores de D. M. Benhamou Fils, calle de Jardines (Mantelete). Solamente después de las 6 de la tarde las reclamaciones por interrupciones en el alumbrado, se harán en la Central Eléctrica.

Al mismo tiempo previene que toda instalación de lámparas fijas son de cuenta y propiedad de la empresa excepto la lámpara y para la de las conmutadas solamente se abonará 10 pesetas por cada una.

El secretario.—M. Benhamou Fils.

Traslado

La Profesora en Partos de la Plaza Doña Matilde Calvo, ha trasladado su domicilio á calle O'Donnell 5, barrio Reina Victoria.

El Olivo

Nuevo almacén al por mayor de aceite puro de oliva á los precios más reducidos dentro de las variaciones de la cotización.

Café superior tostado á 1'80 kilo.

ANTONIO MONTES HOYO

GENERAL MARGALLO, 13

Junto al establecimiento de los señores Juan Montes y C.ª

Despachos de 8 á 12 y de 2 á 6

Sección Mixta de tropas de Administración Militar de Melilla

ANUNCIO

Dobiendo ser vendidos en pública subasta tres mulos y mulas de esta Sección, inútiles para el servicio, se hace saber por el presente que dicho acto tendrá lugar á las diez del día 30 del actual en el Cuartel que ocupa esta Sección.—Melilla 15 de Marzo de 1908.—El Capitán Comandante, Emilio Prada.—Rubricado.

Bazar «La Moderna»

CALLE DEL GENERAL CHAGEL

ESQUINA A LA CALLE DE GRANADA

DAVID BENCHIMOL, dueño de este establecimiento, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que además de los muchos y variados artículos que ha tenido en su anterior casa del Mantelete, acaba de recibir para el nuevo local extenso surtido en géneros de lana y algodón, encajes bordados, pasamanería, quincalla, perfumería, géneros de punto, camisas de franela y plancha, cuellos, puños, botonaduras, cintas de raso, fallo y Liberty, loza, cristal, batería de cocina esmaltada, gemelos de teatro y campaña, artículos de viaje é infinitad de otros difícil de enumerar, y todos los vende á precios incomparables por lo baratos.

Conviene visitar este nuevo y amplio establecimiento.

Barrio de la Reina Victoria

Calle del General Chagel, esquina á calle de Granada

Aviso al público

Habiendo traspasado los géneros existentes en el piso alto del Economato Militar á mi nuevo establecimiento «Bazar de la Reina Victoria» barrio del referido nombre; he establecido provisionalmente en uno de los portales ya terminados, el despacho de los géneros á realizar.

Los socios del Economato militar podrán como hasta aquí surtirse con sus libretas; y estos como el público en general, si visitan este nuevo establecimiento, se convencerán de la verdad de la realización.

Los señores socios para su mayor comodidad pueden hacer sus compras si les conviene en mi establecimiento calle San Miguel 26.

Se vende

Una máquina de bovina central, en buen uso.

Darán razón, casa de Doña Teresa Soto, General Margallo, 13.

BOLETIN METEOROLOGICO

23 de Marzo

MAÑANA

Barómetro 761'9
Termómetro máximo al sol 19'0
Id. máxima sombra 16'0
Id. mínima idem 12
Estado del cielo.—Despejado
Id. del mar.—Rizada.

TARDE

Barómetro 761'9
Termómetro máximo sol 22'5
Id. máxima sombra 17'0
Id. mínimo idem 13'5
Estado del cielo.—Despejado
Id. del mar.—Rizada.
Viento reinante.—O. N. O.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día de ayer: Bueyes, 9.—Terneras, 0.—Cerdos, 1.—Corderos, 0.

REGISTRO CIVIL

17 Marzo

Nacimientos, 2.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 3.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPANOLA

Avisos Importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 20 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.]

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores. Hay que pedir con anticipación el hueco que deseen los señores cargadores, tanto para pasajes como para cargas.

Se expenden billetes y conocimientos directos desde Almería.

Documentos que necesitan presentar los pasajeros que deseen marchar al extranjero y sin los cuales no se les permite el embarque.

- 1.º Cédula personal para todos los mayores de 14 años.
- 2.º Los varones y mujeres solteras, hasta la edad de 23 años, una autorización de sus padres ó tutores otorgada ante Notario público ó ante el Alcalde del pueblo de su vecindad. Este documento no es necesario cuando vayan en compañía de sus padres, pero en todo caso las mujeres solteras han de presentar un certificado que acredite su estado de soltería.
- 3.º Partida de bautismo para todos los varones y mujeres solteros.
- 4.º Los varones de 15 á 20 años, no pueden embarcar sin presentar un certificado que acredite haber consignado en la Caja de Depósito la suma de 1.500 pesetas á las resultas de la quinta, según previene la ley.
- 5.º Los varones de 20 á 40 años, han de presentar la licencia absoluta si son licencias definitivas. Los que pertenezcan á la reserva ó á la clase de reclutas disponibles han de presentar un permiso del Capitán General del distrito respectivo autorizándole para efectuar su viaje ó ausentarse de la Península.
- 6.º Las mujeres casadas que no vayan acompañadas de sus maridos han de presentar un permiso de este, visado por la Alcaldía del pueblo de su vecindad ó por Notario sientado en la Capital.
- Partido de casamiento para los matrimonios.
- Partida de viudedad para las viudas.
- Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia con las personas para todos los individuos mayores de 14 años.
- 7.º Certificado de no estar procesados expedido por el Juzgado del pueblo donde residen, para todos los mayores de 14 años, ó de la Audiencia sientado en la Capital.
- 8.º Cuando el pasaje sea para New-York, Puerto Rico, Cuba y Filipinas, es preciso un certificado de vacunación expedido en el puerto de embarque por los médicos que designen los respectivos Cónsules.

Seguros Marítimos

Se admiten por vapores y veleros á primas reducidas, por las importantes Compañías **British And Foreign Marine, Londres.**

Aurora, Bilbao.—Lloyd Internacional, Berlin

Representante: Adalberto Ruiz, Almería, Boulevard, 46.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fangas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periferónicas, fatidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España, y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antinourastónico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROQUELO SOTO, Gran Capitan, 1, principal

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafarge

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Ciruelas pasas.	Kilo	1'00
Pasas faciales.		1'30
en cajas de lujo con 2 1/2 libras.	Caja	8'00
en id. id. con 3 1/2 id.		8'50
en formales con 3 kgs.		4'00
en id. de gran lujo		6'50
Carne de membrillo.	Kilo	1'80
Higos en seretes de 1 arroba.	Serete	3'50
á granel.	Kilo	0'40
Frutas cristalizadas en tarros de cristal.	Tarro	2'00
Id. id. en cajas de madera	Caja	4'00
Guindas preservadas en botes de 1 litro.	Bote	1'50
Frambuesa en id. id. de 1 id.		1'50
Ciruelas en id. id. de 1 id.		1'25
Piñones en paquetes de 1 libra	Paquete	1'25
á granel.	Kilo	4'00
Peladillas		4'50
Id. con almendra americana		3'00
Id. rellenas de chocolate		2'50
Guayaba «Pavo Real»	Caja	2'75
Mortadela en bolas	Kilo	4'25
Chorizos asturianos en latas de 2 kilos.	Lata	7'00
Mercillas en id. de 1'250 kgs.		3'25
Patas de cerdo.	Kilo	0'70
Jamón en latas de 1 kilo.	Lata	3'75
en id. de 500 gramos.		2'00

Variado surtido en chocolates y bombones suizos, galleteros elegantes y jaleas en teteras, jarros, mantequeros, &c.

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y succulentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

La imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de entoldos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Carpintería y Ebanistería

—DE—

José Alba Castillo

20.—ALTA.—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo. Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, orable, caoba, roble, cedro, nogal y cicomoro.

Mil pesetas

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Realización

En todos los artículos de invierno por fin de temporada.

EL REGULADOR

Malpartida hermanos S. en C.

Gran rebaja de precios en pios, tapetes para mesa, alfombras, chales y toquillas de punto, mantones de pelo y pañeto, mantas de lana y algodón chales de lana, gorras, corpiños y cubre corsés, camisetas y pantalones rusos y de punto inglés, medias y calcetines de lana, paños de abrigo y pañetes de lana, armuses y brochados, franelas y pañetes de algodón, patones y chevots á infinidad de artículos de todas clases.

BARRIO REINA VICTORIA

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Esta Junta acordó en sesión de 26 del actual modificar las cuotas de los alumnos que concurren al colegio de segunda enseñanza en la forma siguiente:

Abonarán 2'50 pesetas mensuales por asignatura los que las cursen sueltas y no excedan de cuatro.

Los que estudien cuatro ó más asignaturas y estas constituyan un solo grupo abonarán diez pesetas mensuales y aquellos que cursen un grupo completo y además algunas asignaturas sueltas satisfarán diez pesetas por el grupo y 2'50 pesetas por cada asignatura suelta.

Melilla 2 de Marzo de 1908.—El Vocal Secretario,—Emilio Mármol.—Rubricado.

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en cortes, sombreros, gorras, calzado y paraguas y otras difíciles de enumerar, á precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Viuda de Marfil.

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Salvador Perez Ruiz

PERITO

Se ofrece para toda clase de compra-venta de edificios, al módico interés del 1 por ciento.

Padre Lerchundi 40

Se necesita

una criada. Calle de la Iglesia número 4.

MELILLA

En la Librería del Sr. ROMERO, en la Marina, está de venta esta interesante obra, original de nuestro compañero

DON TEODORO FERNANDEZ DE CUEVAS